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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 04.11.2024 

 

 

 

Niederschrift 

18. Ortsbeiratssitzung Raibach vom 30.10.2024 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Claudia Harms  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Stefan Kern  

stellvertretender Ortsvorsteher 

Herr Wolfgang Schlander  

Magistrat 
Herr Stadtrat Norbert Knöll  

Herr Stadtrat Oliver Schröbel  

Seniorenbeirat 
Herr Bernd Münch  

 
 

Nicht anwesend: 
 

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Marc-Simon Reimann Entschuldigt 
Herr Robert Schwebel Entschuldigt 

 
 
 

Beginn der Sitzung: 20:01 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
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Tagesordnung: 
18. Ortsbeiratssitzung Raibach am 30.10.2024 
 
 

1. Begrüßung 
  

2. Genehmigung der Niederschrift 
  
3. Mitteilungen Magistrat und Ortsvorsteherin 

  
4. Einbringung der Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für das Haushalts-

jahr 2025 nebst Anlagen 
Vorlage: 340/0170/2024 

  

5. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  

Ortsvorsteherin Harms begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder zur Sitzung 
des Ortsbeirates Raibach. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wur-
de, dass die Ortsbeiratsmitglieder Marc-Simon Reimann und Robert Schwebel ent-

schuldigt fehlen und dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
  

  
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 

  
Es gibt keine Einwände zum letzten Protokoll. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 

  
  
Zu TOP 3 Mitteilungen Magistrat und Ortsvorsteherin 

  

Herr Schröbel berichtet aus dem Magistrat: 

• Umstadtbüro hat nun eine Telefonzentrale zur Weiterleitung von Anrufen zu 

den zuständigen Verwaltungsmitarbeitern 

• Am Stadtfriedhof gibt es nun einen Abholpunkt für Elterntaxis der Geiersberg-

schule 

• Die Bücherei heißt nun „Umstadtbücherei“, nach Umbau findet eine kleine Er-

öffnungsfeier am 16.11. statt 

• Betreffend KITAs soll höhere Personalbindung erreicht werden 

• und weist auf einige anstehende Veranstaltungen hin 

 

Im Anschluss berichtet Frau Harms von den aktuellen Vorkommnissen der letzten 

Zeit: 

• Im September fand die Preisverleihung aus dem Dorfwettbewerb in Raibach 

statt. Für den Landesentscheid 2025 erfolgt in absehbarer Zeit ein Aufruf in-

nerhalb des Ortes. 

• Die Baumaßnahmen am Spielplatz Fliederweg sind im Gange. Nach Fertigstel-

lung ist ein Pressetermin geplant. 

• Im Fliederweg gab es mehrere ausgefallene Laternen, die zügig auf Vorder-

mann gebracht wurden bzw. noch werden 

• Am 21.11. findet ein Treffen mit Ortsbeirat, BM Kirch und Frau Mayer-

Marquardt (LADADI) zu Umsetzung von Maßnahmen aus dem Dorfwettbe-

werb und deren Fördermöglichkeiten statt. Dies überschneidet sich dann auch 

Nr. 6724 der Sachstandsliste, daher wird dazu im Sitzungstermin am 21.11.24 

erneut berichtet 
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Abstimmungsergebnis: 

  
  

Zu TOP 4 Einbringung der Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für 
das Haushaltsjahr 2025 nebst Anlagen 
Vorlage: 340/0170/2024 

  

Der Ortsbeirat nimmt die vorliegende Haushaltssatzung zur Kenntnis. Herr Schröbel 

merkt an, dass für Anfang 2025 wegen zu erwartender Lohnsteigerungen mit einem 

Nachtragshaushalt zu rechnen ist. Der Ortsbeirat wird dem Protokoll Vorschläge bei-

fügen, die in den Haushalt aufgenommen werden sollen: 

• Erweiterung von Regenwasserschutzmaßnahmen und Pflege der vorhande-

nen Infrastruktur auch auf Basis der nun vorliegenden Fließpfadkarten 

• Umgestaltung des bisherigen Feuerlöschteichs unter Umständen mit Einbrin-

gung von Mitteln aus dem Dorfwettbewerb 

• Einbau eines fehlenden Zaunelements an städtischer Fläche im Weißdornweg 

• Sanierung/Neubau/Konzeptionierung Gymnastikhalle/Alte Schule/Archiv 

• Regenwasserrückhalt und Sanierung Fischteich Ohlbach (Gemarkung Klein-

Umstadt) 

 
Beschlussvorschlag: 

 
Die im Entwurf vorliegende Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2025 nebst An-
lagen wird zur Kenntnis genommen und an den Haupt- und Finanzausschuss zur 

vorbereitenden Beratung sowie an die Ortsbeiräte zur Stellungnahme im Rahmen 
des Anhörungsrechtes verwiesen. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 

  
zur Kenntnis genommen 

Zu TOP 5 Mitteilungen und Anfragen 
  
Herr Münch berichtet vom erfolgreichen Runden Tisch zum „60plus-Aktiv-Tag“: Eine 

koordiniertes Internetangebot für Senioren soll geschaffen werden, aus dem alle ein-
schlägigen Angebote unabhängig vom Veranstalter hervorgehen. Der Aktiv-Tag soll 

nun in der Woche vor dem Bauernmarkt wahrscheinlich in Zusammenspiel mit der 
Fair-Woche im Bereich Bleiche/Gruberhof stattfinden. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
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Claudia Harms Claudia Harms 

Ortsvorsteherin Schriftführung 
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